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李克強將與四國簽經貿大單
上任總理外交首秀 周末出訪行程曝光

印
考
慮
中
國
感
受

退
出
三
國
軍
演

香港文匯報訊 據中通社報道，印
度媒體日前披露，由於擔心刺激中
國，印度最近突然決定退出美日印三
國聯合海上軍演。央視昨日報道，軍
事專家尹卓認為，印度近日退出美日
印聯合海上軍演，給美日一個沉重打
擊。
《印度斯坦時報》近日報道，美日

原本決定與印度一起在關島附近舉行
聯合軍演，美國海軍和日本海上自衛
隊官員上個月訪問印度，探討三國聯
合海上軍演的計劃，但印度國防部表
示，「考慮到中國的感受，軍演暫且
應該保持在雙邊層面」，明確他們只對
雙邊海軍軍演感興趣，美印「馬拉巴
爾軍演」應該僅限於在印度洋同美國
的聯合演習，最終印度完全退出這場
軍演討論。
報道稱，北京認為美日印多邊海上軍

演旨在遏制其影響力，並公開警告所有
政府不要參加類似軍演，因此2007年之
後，澳大利亞退出「四方軍演」。

打擊美日亞太圖謀

中國軍事專家尹卓在央視節目中
稱，計劃中的美日印聯合軍演是一次
特殊的演習，並非每年都進行的例行
演習，它是三方約定好的一次演習，
主要目的是加強海軍的溝通，建立海
上相互信任，是以軍事外交為主的一
次接觸。
尹卓認為，美日聯合作戰早已為人

所知，現在美日又把印度拉進來，這
是美國和日本曾經多次提出過，基於
所謂「共同價值觀」，企圖把韓國、澳
大利亞和印度都拉進來，形成一種起
初關係鬆散，後續可能轉化為正式的
軍事同盟的關係。所以，這是美國一
直採取行動，想在亞太形成的一個態
勢，印度的這次退出聯合海上軍演，
給美日一個沉重的打擊。

李克強將於19日抵達印度進行訪問，27日結束亞歐
四國之行返回北京。中國外交部副部長宋濤昨日

在吹風會上表示，李克強首次出訪首站選擇印度，體現
了中國新一屆政府對中印關係的高度重視。期間，李克
強將同印度總理辛格舉行會談，並會見印度總統慕克吉
等領導人，兩國將簽署經貿等一系列合作協議。另外，
李克強還將就中印關係發表演講，出席中印商務合作峰
會等一系列重要活動。

就中巴關係發表演講
對於廣受外界關注的中印邊界爭端，宋濤指出，中

印共同利益大於分歧，合作大於競爭，雙方要辦好大
事，管好小事，中印不會讓邊界等歷史遺留問題干擾
兩國整體關係發展。中方願與印方一道，利用好現有
機制，尋求公平合理的和雙方都能接受的解決方案。

在邊界問題解決前，共同維護邊境地區的和平與安
寧。
「巴基斯坦是中國的重要鄰國和全天候戰略夥伴。」

李克強此訪正值巴大選結束後不久，宋濤表示，這一安
排充分體現中巴間的高度互信和特殊友誼。訪問期間，
李克強將同扎爾達里總統等巴方領導人會談、會見，並
會見巴議會和政黨、軍隊領導人。李克強還將就中巴關
係發表演講，並與為中巴關係作出貢獻的友好人士座
談，中巴雙方還將簽署一系列合作協議。

助推中瑞自貿區談判
瑞士是李克強總理此訪的第三站，也是中國新任總理

出訪的首個歐洲國家。商務部副部長蔣耀平透露，李克
強出訪前夕，中瑞自貿區談判取得了積極進展。中國現
代國際關係研究院歐洲研究所所長馮仲平認為，兩國自

貿區談判現在「只欠東風」，但要正式簽署協定還需要一
些政治意願來推動，李克強此訪將會大大助推談判進
程。
宋濤稱，李克強訪瑞期間，雙方將簽署一系列合作文

件，涉及經貿、金融、教育、文化以及應對氣候變化等
多個領域。
「德方對李克強總理訪問德國非常重視。」宋濤透

露，默克爾總理親自過問了訪問的日程安排。期間，李
克強將會見德國總統高克，並與默克爾總理舉行會談，
雙方將就中德、中歐關係及共同關心的國際和地區問題
深入交換意見。兩國總理還將共同宣布中德語言年開
幕。「此外，李克強還將廣泛地接觸德政界、經濟界人
士，出席中國工商界午宴並發表演講，雙方還將簽署一
系列涵蓋製造業、投資、財經、城鎮化等領域的合作協
議。」

香港文匯報訊 （記者 葛沖 北京報道） 中國

國務院總理李克強即將於本周末啟程，展開對

印度、巴基斯坦、瑞士、德國四國的正式訪

問。此訪是李克強總理就任以來首次出訪，也

是中國新一屆政府面向周邊國家、歐洲國家採

取的一次重要外交行動。中國官方昨日在北京

透露，訪問期間中國將與有關各方簽署經貿、

文化、教育、金融等領域多份合作協議。對於

中印邊界問題，中方也願與印方一道，利用好

現有機制，尋求公平合理的和雙方都能接受的

解決方案。

香港文匯報訊 （記

者王玨北京報道）內
地媒體報道，中共中
央總書記習近平近日
在天津市考察，隨同
考察的人員中包括中
央辦公廳副主任丁薛
祥(見圖)，顯示此前擔
任上海市委常委、政
法委書記的丁薛祥已經進京獲任新職。
現年51歲的丁薛祥是江蘇南通人，歷任機械

工業部上海材料研究所辦公室主任、宣傳部主
任、九室主任，上海材料研究所所長，上海市
科委副主任，閘北區區長，市委組織部副部
長，市人事局局長、市編辦主任、市委副秘書
長、辦公廳主任，市委常委、市政法委書記等
職。

丁薛祥任中辦副主任

香港文匯報訊 （記

者袁巧重慶報道）重
慶市委常委會成員再
次出現變動，十八屆
中央候補委員、重慶
市委常委吳政隆(見圖)

接任市委秘書長，原
市委秘書長翁傑明被
任命為重慶副市長。
今年49歲的吳政隆是江蘇高淳人，工學學

士，高級工程師，1984年8月參加工作。先後
在兵器工業部、國家機工委、機械工業部、國
家計委、中國機械裝備集團等部門任職，1999
年任重慶市政府辦公廳副主任，2002年任重慶
萬州區區長，後任重慶市委常委、萬州區委書
記，2012年11月當選十八屆中央候補委員。

吳政隆任重慶市委秘書長

香港文匯報訊 據中通社報道，俄羅斯媒體稱，3
名中國女性公民日前在俄羅斯西伯利亞的哈卡斯共
和國境內失蹤，當地警方初步斷定她們被謀殺。
據悉，前日白天，一名中國女子向當地警方報

案，稱她的3名同胞失蹤。俄內務總局中心工作人員
透露，當日上午9時左右，警方找到了3具燒焦的屍
體，初步推斷就是失蹤的3名中國女子。中心工作人
員還表示，失蹤的3名女子平日在距離當地一村莊不
遠的墓地收集祭供的食物。警方已認定，她們是在
深夜遭到搶劫並被帶離墓地的。
另據新華社報道，中國駐伊爾庫茨克總領事郭志

軍對表示，總領館目前正在就此案同哈卡斯警方等
有關部門進行溝通和核實情況，並將派出領館工作
人員趕赴現場。

3華女在俄遭謀殺燒屍

華減持美債14億 仍為最大債權國

王岐山約談紀檢高官 落實八項規定
香港文匯報訊 據監察部網站報道，中央紀委監察部

領導班子成員日前就落實八項規定，分別約談了53位派
駐到中央和國家機關的紀檢組組長、紀委書記。這種創
新的工作方式方法，獲得了各機構負責人的認同。駐國
家發改委紀檢組組長劉曉濱認為，中央和國家機關是領
導機關，是部門和行業的「龍頭」。約談就是發揮牽一
髮而動全身的作用。上行下效，抓住了中央國家機關，
就能起到很好的示範作用，形成一股巨大的正能量。體
現了黨的十八大後新一屆中央紀委領導求真務實的工作
作風。此次約談之後，中央紀委領導已開始約談中央紀
委委員和省（區、市）紀委書記。
約談中，中共中央政治局常委、中央紀委書記王岐山

強調，八項規定的實質是密切聯繫群眾、求真務實、艱

苦樸素。貫徹落實中央八項規定第一是靠自律，第二靠
監督，關鍵是深刻領會精神實質，把自己擺進去，把中
央要求內化於心、外化於行，做到言必行、行必果。要
從領導機關、領導幹部做起，自上而下抓，層層抓落
實。各級紀委要認真履行日常監督和執紀檢查職責，一
個階段一個階段狠抓落實，堅持住、可持續、別發散。
同時把轉變職能和改進作風聯繫起來，職能不轉，還是
文山會海，作風就很難改變，找準職能定位，轉文風改
會風，促進作風轉變。

體現作風轉變 發揮警示作用

「約談的是紀檢組組長，繃緊的卻是我們全機關的
『弦』。」國資委紀委書記強衛東認為，「警示正是約談

所發揮的重要作用。」
在常人看來，調查研究通常是領導深入基層，越到最

基層，調研就越深入。但接受過約談的紀檢領導幹部卻
提出了新的看法。「誰說調研只有到基層去？有的基層
調研，領導看到的都是精心準備過的，參加會的人是事
先選好的，匯報稿是精心打磨過的，匯報人往往都是唸
稿子。」一位派駐紀檢組組長深有感觸地說，像中央紀
委領導這樣把幹部請進來、一對一地約談，甚至比下去
調研更接地氣。
「與領導面對面，不念稿子，你都不好意思不說實

話。」一位被約談的紀檢組組長表示，中央紀委領導的
這種約談方式，可以說出平時不好說的話，了解到更真
實的情況，本身體現了作風的轉變，求真務實。
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香港文匯報訊 （記者 軼瑋 北京報道）

新組建的國家食品藥品監督管理總局（簡
稱食藥總局）昨日在北京召開首次新聞發
布會稱，該局將於5月初至9月底，在全國
範圍內開展打擊保健食品「四非」專項行
動，這亦是該局成立後開展的首次全國性
的專項行動。據悉，此次專項行動將重點
打擊保健食品非法生產、非法經營行為、
非法添加行為與非法宣傳行為。
食藥總局醫療器械監管司負責人童敏

指，當前中國內地保健品市場仍然存在不
少問題，比較突出的就是保健品非法添加
的問題。童敏說，一些企業擅自在保健食
品中添加違禁物品，如在減肥類的保健食
品裡添加西布曲明、酚 ；在輔助降血糖
類的保健食品裡添加二甲雙胍，還有在緩
解體力疲勞的保健食品裡添加西地那非
（偉哥的主要成分）。

針對上述保健品領域的違法行為，原國
務院食品安全委員會辦公室食品協調指導
司司長、食藥總局規劃財務司負責人王小
巖昨日亦表態，食藥總局將與公安部門、
司法部門進一步健全刑事司法和和行政執
法的銜接工作機制，加大案件的查處力
度，掛牌督辦重點案件，讓每一個違法犯
罪分子都得到應有的懲處。

香港文匯報訊　據中新網報道，美國財政部前日公布
的初步統計數據顯示，中國3月小幅減持14億美元美
債，持有總額為1.2505萬億美元，仍為美國最大債權國。
去年12月大幅增持373億美元美債後，中國持有美債

總額一舉突破1.2萬億美元大關，此後中國今年1月減持
62億美元美債，2月轉而大幅增持377億美元美債，持有

總額一直在1.2萬億美元之上。
對於增持或減持美債，中國官方一再強調，作為全球

最大的國債市場，美債市場對中國來說是一個重要市
場，不論增持還是減持都是正常投資操作，中國會根據
市場上的各種變動進行動態優化和調整操作，外界不必
進行過多的政治化解讀。

全年消費增速料回落至13%
香港文匯報訊（記者何凡、劉坤領北京報道）商務

部研究院昨日發布的《2013年中國消費市場發展報告》
指，內地今年沒有任何貫穿全年的擴大消費政策，全年
消費增速料將低於去年，保持在13%左右。報告稱，今
年汽車消費將進入微增長時代，家電消費增長可能繼續
深陷低迷；而傢具、建築及裝潢材料消費的增速將保持
在20%左右，成為消費增長的最大亮點。
報告呼籲，應完善頂層設計，確定擴大消費的總體目

標和實施路徑，盡快制定全國擴大消費戰略規劃。趙萍
建議，從提高消費能力、穩定消費預期、增強消費意
願、改善消費環境等四方面入手，使消費沿 可持續的

增長路徑，提升整體規模，不斷優化結構。

吸引外資三連增

另外，商務部新聞發言人沈丹陽昨日表示，中國吸收
外資保持相對平穩，並逐漸回升。前4月，內地實際利
用外資金額為383.4億美元，其中，4月實際利用外資金
額為84.35億美元，同比增長0.4%，連續三個月錄得正
增長。經濟學家認為，值得注意的是，1季度利用外資
和出口均較去年4季度出現大幅提升，在人民幣貶值預
期收窄、國內外利差持續存在情形下，不排除部分資金
通過出口和外商直接投資渠道進入內地投機。

中央再撥580億支持保障房
香港文匯報訊 據中新社報道，在日前下撥80億元

（人民幣，下同）廉租房補助後，中國財政部昨日表

示，中央財政下撥2013年中央補助公共租賃住房保障專

項資金580億元（人民幣，下同），支持公共租賃住房建

設任務。財政部透露，此次撥款中，中部地區約263億

元，佔45.4%；西部地區近242億元，佔41.7%。

2008年至2012年間，中國基本建成保障性住房和各類

棚戶區改造住房約1,700萬套，逾2,600萬戶城鎮家庭住

上新房。根據官方部署，中國2013年城鎮保障性安居工

程建設任務是基本建成470萬套、新開工630萬套。

■即將出訪四國的李克強總理，昨日在京會見了希臘總理薩馬拉斯(右)。　 中新社

■中央財政再撥580億元支持保障房建設。圖為寧夏銀

川市盈北二期在建的保障性住房。　 資料圖片

■食藥總局將開展打擊保健食品「四非」專項行

動。圖為執法人員在藥店抽檢保健品。 資料圖片

■中國外交部和商務部官員昨日在京舉行中外記者吹

風會，介紹李克強總理出訪情況。 本報記者葛沖 攝


